

一般質問



徳田 議員

○市活性化のための住宅地整備について

質 3月議会でも住宅地整備については質問したところですが、市所有遊休地の活用を検討したいとの回答後、どのように対応されましたか。

会計課長 住宅地として売却が可能ならまとまった面積を持つ市有財産について整理しました。志佐町浦免の旧松浦児童遊園、福島町塩浜免の旧教職員住宅敷地（建物が建っている状況）、志佐町里免の旧松浦高校スポーツ合宿所敷地を、住宅地として活用が可能と判断しています。

質 水道料・子育て支援・住宅建設補助等、他市町より有利な条件のパンフレット等を作成し移住の促進を図れないでしょうか。

政策企画課長 ご提案のパンフレットについては、現在、松浦市移住ガイドブックとして移住相談会などで配布しています。このガイドブックには、本市の子育て支援制度、移住・定住支援制度、仕事の支援制度など、移住に必要と考えられる情報をコンパクトにまとめて掲載しており、毎年関係各課に確認し、最新情報に更新して作成しています。

○県道・市道の管理について

質 県道・市道で除草作業が行われていない場所があるがなぜですか。

建設課長 県道の除草は予算的な問題から年1回の実施であり、時期や区間などで地域の皆さまのニーズに合わないなどの実情があります。令和3年度に県から福島地区長会、鷹島地区長会に対し、除草の自治会委託を提案していることです。市道についても県と同様に、限られた予算の中で通行に支障がある区間を中心に除草を行っています。

質 福島町の玄関口、福島大橋佐賀県側の右側とロータリーの草刈りはできませんか。

建設課長 福島大橋から国道204号までの区間は佐賀県が管理する区間であり、適切な管理をお願いしている状況です。

質 長野県木曾郡木曾町、北海道松前郡福島町との首長・議長相互交流事業において、市長も同行された現地視察の折に通りにくかった場所の伐採ができませんか。

福島支所長 ご指摘の市道姫乗線のうち、市道福島中央線と接続する地点から大山公園の敷地につながる区間については、もともと道路が狭い上、民地から伸びる枝葉などで、普通車でも、離合しづらいなどの実情を把握しています。適切な管理に努めてまいります。

一般質問



宮本 議員

○鷹島海底遺跡の保存と活用について

質 去る11月14日から15日にかけて、自民党本部や政府要人への陳情を行いました。自民党の森山総務会長からは、議連の設置について、陳情の同行者である金子容三衆議院議員にご提案がありました。当市も全面的にお手伝いをする必要があると考えますが、市長の姿勢についてお伺いします。（※議連とは 議員連盟の略であり議員がなんらかの目的をもって結成する会の総称）

市長 長崎県と松浦市が国に求めている要望事項の実現には、議連の設置というのには強力な後押しになると考えています。これも県知事を先頭に、市議会、民間団体の皆さまと活動してきた、そのご尽力の賜物であると思っております。議連の結成や活動に向けて必要な資料の提出やこれまでの取り組みの報告などを求められれば、積極的に協力します。

質 先日上京した際に、山本啓介参議院議員から、来年、東京の憲政記念館で元寇サミットを開催してはとの提案がありました。元寇サミット実行委員会（仮称）を設置して、

学識経験者や議会、松浦市歴史観光推進協議会等、官民一体となって実行してはいかかと考えますが、今後の計画についてお聞かせください。

市長 第1回の元寇サミットについては、長崎県内で元寇にゆかりのある対馬市、壱岐市、松浦市で開催し、元寇を生かした交流宣言を締結しました。この元寇サミットの第2回目の開催となりますと、両市のご理解ご協力が不可欠であり、ご意見等も伺わなければならないと思っています。

質 国立科学博物館がクラウドファンディングを利用し、運営費の支援として目標額の約9倍にあたる9億2千万円を集めたという新聞記事を読みました。元寇船引き揚げについても、世界中から資金が集まるかもしれないので、松浦市でこのクラウドファンディングと企業版ふるさと納税、ふるさと納税を絡ませて、基金をつくってはどうかと考えますが、ご検討されませんか。

市長 元寇船の引揚げを含む、水中遺跡の調査研究や保存管理、鷹島への水中考古学専門調査研究機関の設置については、現在も国に対して要望を重ねていますので、国のプロジェクトとして実施されるよう、引き続き要望していきたいと思えます。元寇引き揚げにかかる基金については、国の動きが見えた上で検討しなければならぬと思っています。